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Pregunta.- Del 29 de junio al 3 de julio 
Manzanares alberga la 60 edición de 
la Feria Nacional del Campo con ré-
cord de expositores. ¿Qué expecta-
tivas tienen ante la celebración de la 
misma?

Respuesta.- Después de dos años sin poder rea-
lizar la Feria Nacional del Campo de manera pre-
sencial debido a la pandemia, hemos podido ver 
como existía una gran ilusión para estar presentes 
en Fercam. Por este motivo, en el momento en el 
que se abrió el plazo para que se inscribieran los 
expositores hemos completado el espacio de ocu-
pación en un tiempo récord, lo que nos va a per-
mitir tener a 203 expositores, con una ocupación 
total del recinto ferial. Conviene recordar que este 
año aumentamos el espacio expositivo en 5.000 
metros cuadrados. Se trata de una ampliación que 
realizamos en 2019 y 2020 pero que no pudimos 
estrenar como consecuencia de la Covid, aunque 
estaba preparada para cuando se pudiese celebrar 
la feria. Y ese momento ha llegado. 

Desde la organización nos encontramos muy ilu-
sionados y con muchas ganas de que esta sea una 
buena edición de Fercam. Estamos a su vez con-
vencidos de que va a ser así, pues nos hemos pre-
parado con el objetivo de batir todos los récords de 
visitantes y expositores. Y ojalá que también poda-
mos hacerlo en cuanto a volumen de negocio. Ahí 
es donde tenemos puestas nuestras ilusiones y pa-
rece que va a ser posible, pues únicamente viendo 
el dato del volumen económico de la maquinaria 
expuesta se refl eja que en Fercam tendremos más 
de 30 millones de euros en maquinaria expuesta, 
siendo la máxima cuantía en volumen de maquina-
ria que hemos tenido en la historia de la feria.  

P.- Este año serán más de 120.000 metros cuadra-
dos de exposición. ¿Había ganas de que el recinto 
ferial estuviese a pleno rendimiento?

R.- Para nosotros supuso una decepción enorme 
tener que suspender Fercam de manera presencial 
las dos ocasiones anteriores, porque sabemos la 
importancia que esta feria tiene dentro del sector 
primario. La mayoría de los expositores nos co-
mentan que gracias a los contactos que generan en 

Fercam tienen un volumen de trabajo para el 50% 
o el 60% del año, lo que signifi ca que es una feria 
que funciona. Y si lo hace es porque tiene un im-
pacto económico positivo en los expositores que 
en ella participan. 

Para nosotros fue una mala noticia cuando tuvimos 
que decidir la suspensión de Fercam. Pero también 
lo fue para Manzanares porque el hecho de que 
hasta la localidad acudan 100.000 personas en tan 
solo cinco días supone un aliciente importantísimo 
para el municipio, tanto para su economía como 
para el comercio, la hostelería y los hoteles. Afortu-
nadamente, gracias a la ciencia, a las vacunas y a los 
profesionales sanitarios por fi n podemos celebrar la 
60 edición de Fercam con toda la ilusión y la fuerza 
posibles, poniendo encima de la mesa los elementos 
necesarios para que sea una buena feria. 

P.- Multisectorial y profesionalizada, dos caracte-
rísticas que no están al alcance de cualquier feria…

R.- A día de hoy Fercam es la feria multisectorial 
del campo más importante de España pues no hay 
otra que tenga su importancia y el impacto que 
tiene en la agricultura, la ganadería y el sector 
agroalimentario. En Fercam, y es algo que se pue-
de ver como único en España, está perfectamen-
te representada la cadena productiva del sector 
primario, pues hay desde maquinaria agrícola, 
hasta ganadería, maquinaria de obra pública, del 
transporte, del sector agroalimentario, productos 
agropecuarios, riegos, energías renovables, etc. 
En defi nitiva, todo aquello que tiene importancia 
e infl uencia dentro del sector primario. Y eso es 
muy importante pues nos permite llegar a muchas 
personas y dar respuesta a las necesidades de los 
expositores. En España no hay una feria de estas 
características ni un recinto ferial como el nues-
tro que consiga dar respuesta a las necesidades 
de los expositores en cuanto a metros cuadrados, 
tanto en el interior como al aire libre.

Fercam se ha consolidado a lo largo del tiempo y su 
hoja de ruta es intachable, pues muy pocas ferias 
pueden presumir de haber cumplido 60 años mo-
dernizándose y profesionalizándose cada vez más.    

P.- ¿Con qué presupuesto cuenta este año Fercam?

R.- El presupuesto que tenemos es de 270.000 
euros aproximadamente, que es el mismo al que 
hubo hace dos años, estando sustentado por varias 
patas. Para nosotros resulta fundamental contar 
con el apoyo económico de la Diputación provin-
cial de Ciudad Real y el de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha. Pero, además, tenemos 
que agradecer el apoyo de las entidades fi nancie-
ras que contribuyen económicamente a sufragar 
los gastos de Fercam. Creemos que, si Fercam es 
de todos y de todas, como así lo defendemos, debe 
ser apoyado y sustentado por el mayor número de 
administraciones y entidades posible. Y esa es la 
mejor forma de garantizar su viabilidad y su futuro.

P.- ¿Cuáles son las novedades más destacadas de 
esta edición? 

R.- La ampliación del recinto ferial es una de las 
principales novedades porque nos va a permitir te-
ner a 203 expositores. En esta 60 edición el sector 
agroalimentario va a tener un importante peso es-
pecífi co, pues hemos querido reforzarlo al ser fun-
damental en la economía regional y nacional. Por 
tanto, se van a realizar diferentes actividades en 
torno a ese sector como degustaciones de platos 
típicos a la vez que se van a dar a probar entre los 
visitantes, algo que nunca antes se había hecho, los 
productos agroalimentarios de Fercam que han sido 
premiados en los distintos concursos de calidad de 
vino, queso manchego y aceite de oliva virgen extra.

Otra de las novedades guarda relación con las con-
ferencias técnicas para lo cual se ha elaborado un 
programa de actos muy variado y diverso.

Como hecho signifi cativo en la celebración de la 
60 edición de Fercam, hemos querido realizar una 
exposición fotográfi ca denominada ‘Fercam: 60 
años de trayectoria, 60 años de recuerdos’ donde 
los visitantes que la contemplen podrán ver en el 
Gran Teatro de Manzanares cómo ha ido cambian-
do la feria a lo largo de esos 60 años a la vez que 
podrán observar cómo se ha ido modernizando el 
trabajo y la maquinaria agrícola y como se ha pro-
fesionalizado la muestra.

P.- Aunque Fercam trae a la memoria la imagen de 
maquinaria agrícola expuesta, la ganadería cada 
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